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□本报记者 博雅 通讯员 万穗

今年入春以来 ,在京津冀协
同发展大背景下 ， 河北 、 山西
(内蒙古)、 北京水资源联合调度,
永定河上游实现全面生态补水。
这种” 用生态的办法解决生态的
问题” 是北京市近年来水务工作
的一个重点措施， 记者从水务部
门了解到， 近年来， 北京水务工
作重点实施了 “四抓” “五保”
“用生态的办法解决生态的问题”
等新举措， 水治理体系进一步完
善， 水治理能力进一步提升， 水
生态文明建设取得新突破。 支撑
了首都功能的完善 ,强化了京津

冀涉水协同发展 ,保障了首都高
质量发展。

2014年 12月 27日 ， 江水进
京， 调入北京的南水中， 有近七
成约28亿立方米的水用于自来水
厂供水， 供水范围基本覆盖中心
城区以及大兴、 门头沟、 昌平、
通州等部分区域， 直接受益人口
超过1200万人。 在增加地表水储
备的同时， 北京还创造性地将南
水实验性回补地下水源地， 累计
向潮白河水源地补水约2亿多立
方米。

此外， 开展永定河综合治理

项目，在建成的门城湖、莲石湖、
晓月湖、宛平湖、园博湖基础上，
打造官厅水库周边 (保障世园会
和冬奥会等重大活动水环境)、新
首钢周边 (保障长安街西延城市
段水环境)、北京新机场临空经济
区周边(保障新机场水环境)三个
生态重点节点 , 形成官厅水资源
保护区、山峡水源涵养区、平原生
态休闲区三段特色功能区。

□本报记者 孙艳

“拱辰要抓机遇、 敢作为、
惠民生、 有点赞， 从 ‘公心’ 出
发， 多做打家底、 利长远的民生
事……各村、 社区要开展 ‘无违
建 、 无死角 、 无隐患 ’ 创建活
动 ， 腾出更多公共空间补足功
能， 不断提高街道的精细化治理
水平。” 自今年2月份房山区拱辰
街道自村、 社区 “无违建、 无死
角 、 无隐患 ” 创建活动开展以
来， 街道各村、 社区先后向街道
工委申报了122个创建项目台账。
从老百姓的家门口着手， 目前，
各村、 社区的环境整治行动也在
如火如荼地开展着。

拱辰街道的送变电社区是一
个老旧的央企社区， 为了回应百
姓期盼， 街道自2016年起对送变
电社区开展了 “田园社区” 改造

工作， 在美化社区环境的同时补
足了社区民生服务功能 ； 2018
年， 街道工委将社区精细定位为
央企社区 ， 搭建了木质休闲长
廊， 改造建成了送变电党建活动
广场， 让百姓既能享受到家门口
的美景、 社区里的服务， 又能感
受到央企特色的历史文化魅力。
社区美景有了、 功能全了， 但如
何去调动社区居民的内在凝聚
力， 如何去维护住、 巩固好社区
建设成效？ 记者了解到， 社区开
展了创建活动后， 送变电社区的
建华北里、 明源北里等居民楼的
环境有了新的变化， 乱堆乱放的
杂物、 生活垃圾消失了， 腾出的
空地让百姓的心都敞亮了起来。

送变电社区党总支书记、 居
委会主任邓军兰告诉记者： “街

道提出的这个创建活动和我们的
实际工作特别贴近， 尤其是工委
说要重心下移 、 力量下沉在社
区， 放在解决老百姓的操心事、
烦心事、 揪心事上， 这也是给了
我们一支定心剂。”

采访中， 记者还注意到， 社
区 “注重细节精细干” 的方法更
是得到了百姓的点赞。 居民朱洪
玉说： “开始我看对面楼清垃圾
我特心急， 没想到几天工夫我们
楼也开始了。 说雾霾是一微克一
微克抠， 我们这社区也是精细规
划、 精心整治、 精美打造， 有了
他们的 ‘精细’ 才有我们的 ‘惊
喜’， 现在好多朋友都说我们小
区倍儿干净， 倍儿美， 我心里更
是美滋滋的， 我给街道、 给社区
点赞！”

□本报记者 边磊/文 于佳/摄

只要将分类好的垃圾放入
垃圾箱， 就可以直接称重积分，
并将数据传入后台统计。 4月10
日， 东城区首个智能垃圾分类
箱亮相崇外街道新怡家园社
区 。 这标志着本市垃圾分类进
入智能垃圾箱时代。 当天， 新
怡家园聚集了众多居民， 围观
在智能垃圾分类箱周围， 听着
指导员讲解这个 “大家伙” 如
何使用。

记者在现场看到， 智能分
类垃圾桶的投放分为三种方式：
下载手机APP———分一分 ， 完
成注册后即可扫码， 进行垃圾
投放并积分 ； 针对上了年纪 、
使用手机不便的人群， 可先去
居委会进行登记， 制作二维码
标牌 ， 进行垃圾投放并积分 ；
此外， 赶时间、 没有积分换礼

需求的人群， 可以直接按键进
行垃圾投放。

据了解 ， 崇外街道自2017
年5月份开始， 以崇东、 崇西两
个老旧小区为试点， 开展 “互
联网+全过程管理 ” 垃圾分类
实践， 2017年底实现了崇外地
区垃圾分类全覆盖， 建立了生
活垃圾分类投放 、 分类收集 、
分类运输、 分类处置的工作体
系。 又在去年6月建立了崇外街
道垃圾分类全过程监管系统 。
通过分类垃圾投放、 分类收集、
分类运输、 分类处理的全流程
数据采集， 运用计量称重、 收
运监管异常报警的技术管理手
段， 结合街道城管等多部门执
法联动的管理机制， 实现崇外
街道垃圾分类全流程监管系统
的构建。

“今天我是来给工会送锦旗
的， 在我最无助的时候， 你们帮
我渡过了难关， 谢谢你们！” 日
前， 海淀园区一家非公高新技术
企业职工来到海淀园工会工委，
送上锦旗来表达他对工会组织的
感谢。

原来， 去年底， 该职工与企
业方就其医疗期待遇和岗位调整
产生劳动纠纷， 双方未能达成和
解， 但他并不愿与企业闹僵， 更
不想对簿公堂。 一时间， 他情绪

低落沮丧到了极点， 情急之下，
他拨通了海淀园工会工委维权帮
扶热线寻求帮助。

海淀园工会工委在受理诉求
后， 协同常年法律顾问及时稳定
该职工情绪 ， 帮助分析应有权
益， 同时立即联合其所在企业工
会介入调解。 经过多次沟通， 释
法析理， 该职工最终与企业方达
成和解。

记者了解到， 把问题解决在
萌芽状态， 是该工会工委在面对

职工维权问题时的首要目标。 为
此， 去年底， 他们推出了工会维
权 “ 1116” 模 式 ， 即 一 支 队
伍———以集体协商指导员、 劳动
关系预警信息员、 法律服务律师
团为一体的维权队伍 ， 一条热
线———职工维权服务热线， 一个
平台———职工维权网上平台， 六
项内容———法律培训 、 仲裁观
摩、 集体协商、 专家咨询、 送法
上门、 网上课堂， 做到服务有规
范、 维权有阵地、 纠纷有人管。

房山拱辰街道环境整治居民点赞

□本报记者 陈曦

村、 社区申报122个创建项目台账

随着2019年第一季度的结
束， 2018年度报告公示时限已
经过半。 为了协助企业和个体
经营户做好年报公示工作， 近
日， 门头沟区市场监管局通过
开展上门年报、 宣传指导等多
种方式服务企业年报。

门头沟区门城所工作人员
来到熙旺中心、 物美大卖场、永
兴奥特莱斯商场、 中昂时代广
场、国信大厦等人流量较大的商
场超市和经营主体密集的商业
楼宇， 开展了年报宣传工作，共
张贴发放宣传海报70余张。 此
外，还到鑫源市场、龙泉务社区
等地，为个体工商户提供上门年
报服务，共协助80余户个体户完
成了2018年度报告的申报工作。

军庄所、 王平所、 永定所
来到辖区地处较偏远的赵家台
村、 涧沟村、 珠窝村和付家台
村， 现场指导协助个体工商户
进行年报公示， 共协助100余户
个体户完成年报上报。 同时现
场为村民解答设立、 变更、 增
加经营范围等各类问题， 集中
接受咨询40余人次。 还借助村
广播、 宣传栏等设施大力宣传
年报相关知识， 提示个体户按
时进行信息公示。

截至目前 ， 门头沟区2018
年度企业年报率达44.37%， 个
体年报公示率达59.65%， 农专
社年报公示率达56.74%。 区市
场监管局将持续开展年报宣传
工作， 做好协助上报工作。

用生态的办法解决生态问题

□本报记者 唐诗 通讯员 毕贺申

智能垃圾分类箱亮相东城

将问题解决在萌芽状态

永定河上游实现全面生态补水

海淀园职工诉前调解见实效

门头沟市场监管局

多措并举服务企业年报公示

4月１日， 第28个全国税收宣
传月拉开序幕 。 4月10日上午 ，
石景山区税务局举办了 “一路坦
途， 无问西东·减税降费在飞驰”
税收宣传进地铁活动 ， 在地铁1
号线苹果园 、 古城 、 八角游乐
园、 八宝山站及地铁S1号线金安
桥站内设置减税降费咨询台 ， 5
个站台共向来往乘客发放政策宣
传册近千册。

本报记者 任洁 摄影报道

减税降费宣传
“飞驰” 进地铁

壮丽70年 奋斗新时代
———推动高质量发展调研行

近日， 顺义区高丽营镇卫
计办联合高丽营卫生院邀请北
京中医院顺义医院医生吴颖为
北京春晖园娱乐文化有限公司
的职工开展 “关注肾脏健康 ，
远离慢性肾病” 健康知识讲座。

讲座上， 吴颖详细讲解了
肾病的诱发原因及在日常生活
中怎样防治肾病并发症， 最后
针对肾病患者的不同情况， 介
绍了平时治疗过程中需要注意
的问题。

讲座结束后 ， 企业职工纷
纷来到现场咨询台， 向吴颖请

教了治疗疑惑及生活中的各种
问题。

此次活动， 共发放宣传折
页200余份， 参与扫码测试 “健
心行动” 80余人。 职工们通过
关注北京顺义健康教育公众号，
测试心脏年龄， 通过实际年龄
和心脏年龄对比， 了解到自身
健康情况， 提高了居民群众从
自我做起防治慢性病的意识 ，
倡导大家通过合理膳食、 加强
运动等积极的生活方式， 预防
疾病的发生， 减少慢性病对人
体的危害。

□本报记者 赵思远

高丽营送健康讲座到企业门口
提高防治意识减少慢性病危害


